
Jueves 25 de abril de 2024

LEVANTAN 
PARO EN 10 

PREPARATORIAS

¡ B U E N O S  D Í A S !

A Ñ O  6  E D I C I Ó N  1 9 3 3

MARICARMEN 
SALINAS YA DIO 
UN PASO ADELANTE

EDITORIAL

DAN ÚLTIMO 
ADIÓS A PROFESOR 
ZACATECANO QUE 

MURIÓ EN 
MAZATLÁN

PAG.10

LA URNA
 

NIEGA IEEZ 
QUE HAYA 

SOLICITUDES DE 
PROTECCIÓN DEL 

PRI Y PAN
PAG. 14

SEGURIDAD  

ASEGURAN 
RÉPLICA DE ARMA 

DE FUEGO EN 
ESCUELA

PAG. 14

LISTOS, MÉTODOS INCLUSIVOS 
PARA VOTO DE DISCAPACITADOS   PAG.6

https://bit.ly/3VBWIDI


02       EDITORIAL    ecodiariozacatecas   Jueves 25 de abril de 2024

M A R I C A R M E N 
SALINAS YA DIO 
U N  P A S O 

ADELANTE.
Luego de casi dos 

días de paro laboral en 
las preparatorias estatales, por 
fin se ve un poco de luz para 
solucionar este conflicto que 
encabezan los docentes de este 
subsistema. MARICARMEN 
S A L I N A S ,  s e c r e t a r i a  d e 
Educación, y los inconformes, 
se vieron envueltos en una 
maraña de dimes y diretes: que 
ellos no quisieron, que ella no 
dio apertura, que la asamblea 
no acepta y que en la dependencia 
no aceptan. Total que el acuerdo 
nomás no llegaba, pero por fin, 
la funcionaria estatal  supo 
encaminar la solución y convencer 
a varios docentes de regresar a 
l a s  au l a s  po rque  lo s  má s 
afec tados con esto son los 
estudiantes, así que de unas 30 
en paro, volvieron a clases unas 
10… y en tanto, la negociación 
continúa.

CONTINÚAN BUSCANDO 
AL PROFE “CHAYO”.
Y mientras la bronca en la 
Seduzac no termina de resolverse, 
los maestros, padres de familia 
y estudiantes de Cuauhtémoc 
que se organizaron desde el 
lunes pasado para exigir que las 
autoridades estatales busquen 
al profe “CHAYO”, ayer volvieron 
a bloquear la carretera federal 
45 y en la capital, volvieron a 
marchar, causando el caos de 
aquellos que ya conocemos. En 
su munic ipio,  FRANCISCO 
JAVIER ARCOS,  alcalde de 
Cuauhtémoc, ha hecho lo que 
en sus manos está y las facultades 
que tiene, para atender a la 
gente y brindarle el apoyo, sobre 
todo en aquello de no pagar 
dizque “rescates” por liberarlo, 
porque la familia ya cayó en dos 
extorsiones. Como siempre, la 
sociedad civil organizada es la 
que manda.

SIN DENUNCIAS 
FORMALES EN EL IEEZ.
JUAN MANUEL FRAUSTO 
RUEDAS, presidente del IEEZ, 
aseguró que ante el órgano que 
enc abez a  no  hay  n inguna 
denuncia de todas las que han 
estado cacarequeando distintos 
actores políticos. Bueno sí, solo 
una, la de ROBERTO LUÉVANO, 
candidato en Guadalupe, porque 
se robaron una lona espectacular 
que tenía en el crucero a Sauceda, 
pero de ahí en más, nadie ha 
solicitado ni siquiera la protección 
que han dicho. El chiste se cuenta 
solo:  ponen por delante la 
denuncia pública –que no tiene 
repercusiones legales- antes de 
interponer cualquier denuncia 
penal porque lo único que les 
interesa es  dar le  una 
“quemada” al contrario 
y ganar reflectores. 
Luego no se quejen 
d e  q u e  l a s 
a u t o r i d a d e s  n o 
hacen nada…

EN LA ASOCIACIÓN 
GANADERA ANDAN DE 
BAJO PERFIL.
D e s d e  l a  a u s e n c i a  d e 
CUAUHTÉMOC RAYAS como 
presidente de la Unión Ganadera 
Regional, poco se sabe o se habla 
de dicha asociación. MIGUEL 
CO NTR E R A S  SA NTOS  s e 
convirtió en presidente interino 
de la Unión en febrero, dos 
meses después del homicidio de 
“TEMO” y en marzo fue ratificado 
su nombramiento para que 
continúe al frente hasta el año 
2026. Pero ni siquiera en la 
asamblea general hubo presencia 
de la Secretaría del Campo para 
respaldar –o por lo menos dar 
la imagen de que respaldarán- a 
todos los  miembros de las 
asociaciones ganaderas locales. 
CONTRERAS SANTOS al menos, 
sabe que tiene el apoyo de sus 
compañeros, en especial de 
Mazapil, donde presidía la AGL 
de La Gruñidora, y eso deberían 
aprovechar los candidatos, pero 
por lo pronto, JULIO NÁJAR, 
candidato de MC, fue el que ya 
dio el primer paso
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EXITOSAS, CIRUGÍAS DE IMPLANTE 
COCLEAR PARA PEQUEÑOS

ZACATECAS, ZAC.- LAS CIRUGÍAS DE IMPLANTE COCLEAR 
DE CAMILA, KEYLA Y JUAN SEBASTIÁN FUERON UN ÉXITO, 
LUEGO DE UNA VALORACIÓN MÉDICA, LOS ESPECIALISTAS 
INFORMARON A SUS MADRES Y PADRES QUE SERÁ EL 13 
DE MAYO CUANDO SE ENCIENDA EL APARATO QUE LES FUE 
COLOCADO A SUS OÍDOS Y PUEDAN ESCUCHAR POR PRI-
MERA VEZ EN SU VIDA UN SONIDO, TODA VEZ QUE ESTOS 
NIÑOS NACIERON CON SORDERA TOTAL.

ECODIARIO

Mariana Castillo
JHOANA DE ÁVILA



GLORIA ANGÉLICA 
GARCÍA

OMAR 
VIRAMONTES 

ODONTÓLOGA

MAESTRO DE DIBUJO

En el distrito local 15, la doctora originaria del muni-
cipio de Tabasco, Gloria Angélica García Flores, está 
compitiendo en el proceso electoral para ser diputa-

da local. Su proyecto político es respaldado por la 
alianza Fuerza y corazón por Zacatecas y parece 

que está encontrando buena respuesta de la gente, 
que la conoce primero como profesional de la salud 

que como política.

Conocedor de nuevas tecnologías y seguidor de 
los procesos tecnológicos, Omar Josué Viramon-

tes Valenzuela está presentando su carta de 
identidad a los habitantes del distrito local 15, 
para pedirles el voto a su favor como candida-
to del partido rosa, el próximo 2 de junio. Ha 

trabajado temas relacionados con los derechos 
humanos y la salud, por lo que se han convertido 

en su principal eje de propuestas legislativas. 

Decidido a conseguir la confianza de la gente 
de la región de Jalpa, el joven Héctor Aparicio 

Durán está haciendo campaña política. Su mayor 
fortaleza está en sus redes sociales, mismas que 
ha explotado desde antes de ser candidato y ha 
tenido mucha aceptación, pues gusta de difundir 
las costumbres de la comunidad rural y el arduo 

trabajo en el campo. Por ello, la atención al campo 
es su principal propuesta a impulsar, en caso de 

ganar la diputación del distrito 15.

Luego de dos años de una pesada responsabili-
dad como titular de la Secretaría de Educación del 

Gobierno del Estado, la maestra Maribel Villalpando 
renunció al cargo para meterse de lleno en las 

campañas electorales. Va de candidata de mayoría 
en el distrito electoral 15, con cabecera en Jalpa, 

una región que tuvo oportunidad de operar cuando 
fue coordinadora regional de los Programas del 

Bienestar.

CARGOS PÚBLICOS: CARGOS PÚBLICOS:

CARGOS PÚBLICOS:
CARGOS PÚBLICOS:

-SECRETARIA DEL GOBIERNO MUNICIPAL DE TABASCO
-SECRETARIA DE EDUCACIÓN DEL GOBIERNO DE ZACATECAS

-DIPUTADA LOCAL

-NINGUNO

-NINGUNO

MARIBEL 
VILLALPANDO

HÉCTOR 
APARICIO 

MAESTRA

AGRÓNOMO

SUCESIÓN 24   -   ASPIRANTES A DIPUTACIÓN LOCAL
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TENGO LA CALIDAD MORAL PARA
PEDIR EL VOTO: SAÚL MONREAL

ZACATECAS, ZAC.- Hace seis años que Saúl Monreal Ávila recorrió el estado de Zaca-
tecas para trabajar en el fortalecimiento de su proyecto político, ese que le daría la 
candidatura al Senado de la República, aunque al final se decantó por buscar la pre-
sidencia municipal de Fresnillo. Hoy ya le dio la primera vuelta a cada uno de los mu-
nicipios porque está decidido a llegar a la Cámara Alta.

ECODIARIO

Dará apoyo a las reformas 
constitucionales 

-Contra la violencia de género

-El castigo al maltrato animal

-Al Poder Judicial

-A lo relativo a las pensiones 
que contempla que a 

mujeres de 60 años ya se les otorgue, 
entre otras

LOS MONREAL SOMOS UNA FAMILIA POLÍTICA. 
HAY OTRAS FAMILIAS, INCLUSO A NIVEL NACIONAL, QUE SON 

UN FRACASO. NOSOTROS NOS GANAMOS NUESTROS PUESTOS. 
ME SIENTO ORGULLOSO DE NUESTRA FAMILIA”.

El alcalde de Fresnillo que solicitó licencia desde octubre del 2023 para dedicarse 
de lleno –otra vez- a fortalecer ese proyecto al que le metió frío en 2018 y va dispues-
to a convencer a los electores de que voten por él, el próximo 2 de junio.

En Candidato Busca Chamba, el aspirante a senador aceptó que los casi seis años 
que fungió como alcalde, fue tiempo suficiente para cumplir los objetivos que se ha-
bía trazado –porque insiste que en tres años no se puede hacer mucho por cuestio-
nes administrativas- y encaminar su siguiente objetivo.

En materia de administración pública, la reelección sí se vale, “pero un candidato 
no debe buscar chamba, si no buscar cómo resolver los problemas de la ciudadanía, 
tener una vocación de servicio para que dé buenos resultados. De lo contrario no sir-
ve. Para legisladores locales y federales no debería haber reelección”.

“El trabajo como presidente municipal se va a complementar con el del Senado. 
En uno es administrar los recursos del municipio y en el otro es legislar, pero me apren-
dí mucho en Fresnillo y toda esa experiencia la vamos a aplicar en la Ciudad de Mé-
xico”, expresó.

https://ecodiarionoticias.com/notas/tengo-la-calidad-moral-para-pedir-el-voto-sal-monreal


ZACATECAS, ZAC.- Plantillas en 
braille para las boletas electora-
les, mampara portátil y adapta-
ble, sistema de votación median-
t e  s e l la d o,  r amp as p ar a e l 
acceso a las casillas y la prepa-
ración de sus funcionarios con-
forman el sistema para la parti-
cipación de las personas con 
discapacidad en esta próxima 
jornada electoral.

Mediante un simulacro orga-
nizado por el Instituto Nacional 
Electoral (INE), personas con dis-
tintas discapacidades pudieron 
conocer todos los elementos que 
conforman este sistema que el 
órgano dispondrá para que pue-
dan todos ejercer su derecho al 
voto, de manera libre y secreta.

Lo anterior, luego de la reali-
zación del Panel de Inclusión de-
nominado “Diálogo sobre los De-
rechos Políticos de las Personas 
con Discapacidad”, encabezado 
por Maricela Dimas Reveles, pre-
sidenta de la Comisión de Dere-
chos Humanos del Estado de 
Zacatecas (CDHEZ) y que fue 
dividido en tres temas, que fue-
ron “La inclusión en la participa-
ción ciudadana”, “La inclusión 
como funcionarios y funcionarias 
de mesas directivas de casilla”, 
así como “La inclusión en los car-
gos de representación popular”.

En dicho panel participaron 
Matías Chiquito Díaz de León, 
vocal ejecutivo de la Junta Local 
del INE; Juan Manuel Frausto 

MARCO VALDÉZ
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PRESENTAN MÉTODOS INCLUSIVOS 
PARA VOTO DE PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD

Ruedas, consejero presidente 
del Instituto Electoral del Esta-
do de Zacatecas (IEEZ); María 

de Lourdes Rodarte Díaz, inte-
grante En Pro de Zacatecas AC, 
y Martín Javier Hernández Do-

nes, presidente del Centro de 
Capacitación de Educación Es-
pecial (CECADEE) La Luz AC, así 

como integrantes de la sociedad 
civil y comunidad de personas 
discapacitadas.

PROGRAMADOS, 12 DEBATES ENTRE CANDIDATOS 
A PUESTOS DE ELECCIÓN POPULAR

ZACATECAS, ZAC.- El 28 de marzo de 2024 el Consejo General del Instituto 
Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ) aprobó las Reglas Generales para la 
celebración de debates entre las candidaturas a puestos de elección popular 
en el Estado de Zacatecas en el proceso electoral local 2023-2024, en las 
cuales se establece que las personas candidatas podrán solicitar la organiza-
ción de debates ante los Consejos Distritales o Municipales.

Hasta el momento se han solicitado 31 debates de los cuales uno se cele-

ECODIARIO bró el 19 de abril de 2024 en la Sala de Sesiones del Consejo General del IEEZ; 
ocho fueron declinados y son: Jerez Distrito 10, Tlaltenango Distrito 16 y los 
municipales de Jerez, Villa González Ortega, Atolinga, Trancoso, Apozol y Enri-
que Estrada.

Al 24 de abril de 2024 12 debates están programados para su celebración 
y 10 más con reunión agendada para llegar a acuerdos con las candidaturas 
o sus representaciones.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/programados-12-debates-entre-candidatos-a-puestos-de-eleccin-popular


ZACATECAS, ZAC.- Desde el sur 
de Zacatecas, la candidata de Mo-
rena al Senado de la República, 
Vero Díaz, sostuvo que “el triunfo 
de nuestro movimiento será con-
tundente, y será posible porque 
el pueblo organizado está dis-
puesto a consolidar el segundo 
piso de la transformación de la 
mano de quien será la próxima 
presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum”.

En el municipio Jalpa, acom-

ECODIARIO
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NIEGA IEEZ 
QUE HAYA 
SOLICITUDES 
DE PROTECCIÓN 
DEL PRI Y PAN

ZACATECAS, ZAC.- El Instituto 
Electoral del Estado de Zacatecas 
(IEEZ) negó que hasta el momen-
to haya recibido solicitudes de 
protección por parte de la coali-
ción Fuerza y Corazón por Zaca-
tecas, como lo anunciaron los 
dirigentes de los partidos que la 
conforman el pasado martes.

Juan Manuel Frausto Rueda, 
titular del IEEZ, explicó en entre-
vista que, tras las declaraciones 
hechas en rueda de prensa por 
Carlos Peña Badillo y Verónica 
Alamillo, dirigentes de los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) 
y Acción Nacional (PAN), busca-
rá establecer contacto con ellos 
para saber si realmente se pre-
sentarán las solicitudes mencio-
nadas.

Lo anterior, al ser el IEEZ el pri-

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

AFIRMA VERO DÍAZ QUE CON PLAN C 
TRAERÁ BIENESTAR A ZACATECAS

pañada por la futura diputada lo-
cal Maribel Villalpando, y el can-
didato a la presidencia municipal, 
Miguel Velazco, Vero Díaz puntua-
lizó que desde la máxima tribuna 
del país legislará para que los Pro-
gramas del Bienestar queden ins-
critos en la Constitución.

Así se hará con el programa 
Jóvenes Construyendo el Futuro; 
con las becas Benito Juárez para 
estudiantes, que se establecerán 
desde prescolar hasta prepara-
toria, y serán considerados como 
un derecho para todos los jóvenes 

de Zacatecas y del país.
Para ello, es necesario el Plan 

C, es decir, el próximo 2 de junio 
obtener la mayoría calificada en 
el Congreso de la Unión, con lo que 
“seguiremos acompañando a la 
gente, seguiremos llevando bien-
estar a Zacatecas y vamos a lo-
grar que los programas sociales 
estén inscritos en la Constitución”.

mer organismo que debe recibir 
esta clase de solicitudes de pro-
tección, las que después serían 
turnadas a la Mesa de Seguridad 
según se estableció en la estra-
tegia para este proceso electoral.

Sobre las acusaciones que 
han hecho algunos candidatos 
ante medios de comunicación 
acerca de la presunta destrucción 
de su propaganda electoral por 
parte de trabajadores públicos, 
Frausto Rueda dijo que hasta el 
momento solo hay una denuncia 
formal hecha por esta situación 
hecha por el candidato a la pre-
sidencia de Guadalupe por Fuer-
za y Corazón por Zacatecas, Ro-
berto Luévano.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/ov4nn6aokuvigg0fbfsqy0m2r9q26p
https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/ivmb5u0665hsg8v7g68lti99dpn78w


RESPALDAN AGREMIADOS DEL 
STUAZ A PEPE SALDÍVAR

VAN COLONIAS Y COMUNIDADES 
CON JORGE MIRANDA

ZACATECAS, ZAC.- Durante 20 días, el candidato a la presi-
dencia municipal de Zacatecas por la coalición "Sigamos 
haciendo historia en Zacatecas", Jorge Miranda Castro, ha 
recibido el respaldo de los habitantes de las colonias que 
conforman a la capital.

Durante su última visita a la colonia Estrella de Oro, los lí-
deres vecinales recordaron que las promesas en temas de 

ECODIARIO
bacheo, iluminación, seguridad e infraestructura de viviendas, las 

cumplió al 100% y por ello, respaldado su proyecto social guinda 
y verde.

Jorge Miranda Castro tiene por objetivo sacar adelante el 
proyecto nacional de la candidata a la presidencia de México, 
Claudia Sheinbaum, ya que con un trabajo conjunto, los bene-
ficios llegarán a Zacatecas.

"Desde todas las trincheras lucharemos por el bienestar de 
la capital, el pueblo se lo merece y nosotros trabajamos para el 

pueblo", expresó Jorge Miranda Castro.

GUADALUPE, ZAC.- Agremiados al 
Sindicato de Trabajadores de la 
Universidad Autónoma de Zaca-
tecas (STUAZ) se sumaron de ma-
nera firme y decidida al proyecto 
de Pepe Saldívar, candidato a la 
presidencia municipal de Guada-
lupe por Morena y Partido Verde 
Ecologista de México.

Cientos de trabajadores de la 
máxima casa de estudios en la 
entidad, mostraron su absoluto 
respaldo y apoyo a Pepe Saldívar, 
quien les agradeció su confianza, 
enfatizando que "juntos vamos a 
gobernar Guadalupe".

Ricardo Rodríguez Ramírez se 
dirigió al candidato expresándole 
que "la decisión de apoyar el pro-
yecto de Pepe Saldívar es porque 
queremos ver que Guadalupe siga 
avanzando y sabemos que eso se 
puede lograr a través del proyec-
to que tú encabezas".

Pepe Saldívar aprovechó para 
compartirles sus principales pro-
puestas de campaña, de las cua-
les destacó la modernización de 
Guadalupe a través de proyectos 
como la instalación de celdas so-
lares en cada una de las viviendas 
del Municipio, la construcción del 
primer circuito para personas con 
discapacidad, la construcción del 
Centro Cultural y Artístico y la 
puesta en marcha de la planta de 
reciclaje y tratamiento de residuos 
sólidos.

Asimismo, se comprometió a 
mantener la calidad de los servi-
cios públicos del alumbrado y la 
recolección de residuos, así como 
los apoyos sociales.  

ECODIARIO
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ZACATECAS, ZAC.- Ante una evidente de-
mostración de apoyo y fuerza electoral que 
ofrecieron los vecinos de la colonia Fran-
cisco E. García, Carlos Peña Badillo consi-
deró que las condiciones están dadas y que 
hay plena certeza de que el candidato por 
la Coalición Fuerza y Corazón por Zacate-
cas, Miguel Varela, será sin duda, el nuevo 

ECODIARIO
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PRESENTA ROBERTO LUÉVANO 
PLAN DE SEGURIDAD

GUADALUPE, ZAC.- En medio de la creciente preocupación por la seguridad 
en Guadalupe, el candidato a la presidencia municipal, Roberto Luévano Ruiz, 
de la Coalición Fuerza y Corazón por Zacatecas, presentó en Las Quintas, un 
ambicioso plan para fortalecer la seguridad vecinal.

Bajo el lema "La grandeza es ayudar con Seguridad", el proyecto busca 
construir una sólida colaboración entre el municipio y los ciudadanos para en-
frentar los desafíos de seguridad pública.

ECODIARIO El corazón del programa se basa en la creación de comités vecinales 
que se organizarán por colonia, permitiendo un enfoque descentralizado 
y personalizado.

Para estos comités, el municipio proporcionará herramientas cruciales 
para mantener la seguridad y la vigilancia; entre estas herramientas se 
incluyen equipos de videovigilancia, botones de pánico, bocinas y alarmas 
vecinales.

MIGUEL VARELA GANARÁ 
EN LA CAPITAL: 
CARLOS PEÑA

presidente municipal de la capital.
“Miguel Varela ha desarrollado una cam-

paña de cercanía con la gente, tocando puer-
tas, recorriendo calles y colonias y reunién-
dose todos los días con los representantes 
de los sectores más importantes del muni-
cipio, y lo mismo recorriendo las comunida-
des rurales que conforman este municipio. 
No tengo ninguna duda que Miguel Varela 
trabaja para ganar”, señaló Peña Badillo.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/presenta-roberto-luvano-plan-de-seguridad
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DAN ÚLTIMO ADIÓS A PROFESOR 
ZACATECANO QUE MURIÓ EN MAZATLÁN

ZACATECAS, ZAC.- El profesor, Ro-
drigo Araujo Huitrado, dedicó su 
vida a que niños y jóvenes lucha-
ran por alcanzar sus sueños.

Araujo Huitrado, se desempe-
ñaba como docente de educación 
física de la escuela primaria Manuel 
M. Ponce, y también dirigía la Ban-
da de Guerra Barrendos Morelos, 
en el municipio Morelos.

El pasado fin de semana, logró 
que Berrendos Morelos obtuviera 
el segundo lugar en el 12 Encuen-
tro Nacional de Escoltas de Bande-
ra y Bandas de Guerra "Perla del 
Pacífico 2024", en la categoría Me-
dio Superior, una de las competen-
cias más importantes a nivel na-
cional de bandas de guerra en el 
país, la cual se llevó a cabo en Ma-
zatlán, Sinaloa.

ECODIARIO

SE ENFRENTAN 
CÁRTELES 

ALREDEDOR DE 
ZACATECAS: 

SSP
ZACATECAS, ZAC.- Autoridades de la Mesa de Cons-
trucción de Paz reconocieron el enfrentamiento que 
existe actualmente entre el Cártel Jalisco Nueva 
Generación (CJNG) y el Cártel del Pacífico en los es-
tados alrededor de Zacatecas, en la búsqueda del 
primero de extender su territorio.

Así lo mencionó Ginés Jaime Ruiz, representan-
te de la Secretaría de Seguridad Pública, quien men-
cionó que dicha información es parte del dato téc-
nico de las investigaciones hechas en campo. 

Sin embargo, el secretario general de Gobierno, 
Rodrigo Reyes Mugüerza, aseguró que la presencia 
en el estado de grupos criminales no representa una 
preocupación, “pero sí una ocupación para las fuer-
zas del orden”.

“Vamos a seguir tratando de avanzar en el pro-
ceso de pacificación y si eso implica dirigir los es-
fuerzos ante cualquier grupo delincuencial, pues se 
va a seguir haciendo”, comentó el funcionario ante 
el cuestionamiento sobre un posible control de al-
gún grupo del crimen organizado en alguna zona del 
estado.

MARCOS VALDEZ

DEDICÓ SU VIDA A 
QUE LOS JÓVENES 

CUMPLIERAN 
SUS SUEÑOS

Ahí, demostró una vez más la 
disciplina, constancia y dedicación 
de sus alumnos; no era la primera 
vez que los adolescentes llegaban 
a competencias nacionales, ape-
nas el año pasado, la banda de gue-
rra participó en Monterrey.

Lamentablemente, Rodrigo 
Araujo murió en Mazatlán, cuando 
luego de ser arrastrado por el mar, 
se ahogó; en la playa había ido a 
festejar la victoria de la competen-
cia con sus alumnos y familias que 
los acompañaban.

Aunque se le brindaron los pri-
meros auxilios y fue sacado del mar, 
lamentablemente, falleció en el 
hospital.

En medio de gran consterna-
ción, el cuerpo del querido profesor 
fue trasladado de Mazatlán a Zaca-
tecas y ayer se le rindió un sentido 
homenaje de cuerpo presente, don-
de sus alumnos, familiares y ami-
gos pudieron despedirse de él y 
recordar su labor y trabajo a favor 
de la niñez y juventud zacatecana. 
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TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

ZACATECAS, ZAC.- María del Carmen 
Salinas, titular de la Secretaría de 
Educación, insistió que ante el blo-
queo de maestros de preparatorias 
estatales estos son quienes deben 
de tener disposición para el diálogo.

Al respecto, la titular de educa-
ción explicó “hasta últimos días ellos 
han estado comentando el acerca-
miento ya con la Secretaría, lo hemos 
intentado pero los acuerdos no se 
han cumplido por parte de ellos, en-
tonces yo aquí estoy, estoy esperan-
do a que nos sentemos y abogo a la 
sensibilidad de ellos por la situación 
de que nuestros jóvenes están en 
las calles”.

Lo anterior, al señalar que no to-
das las escuelas preparatorias están 
en este paro, ya que algunas han re-
gresado a clases, específicamente 
10 escuelas están dando atención a 
los alumnos, dijo.

Por lo que explicó que por parte 
de los maestros de preparatorias 
estatales que se mantienen en el blo-
queo de la Secretaría de Educación 
debe haber disposición para que se 
dé el diálogo y la mesa de trabajo.

Aunque reconoció que las exi-
gencias realizadas por los docentes 
no corresponden a la entidad, “no es 
un tema del estado, ellos saben eso, 
viene desde la Federación que nació 
como un proyecto que no se ha re-
conocido como un subsistema, ellos 
lo saben, a mí lo que me extraña es 
que sabiendo que el estado poco po-
demos hacer actúen de esa manera 
cuando pudimos habernos sentado 
desde un inicio al diálogo, si ellos me 
hubieran buscado en la Secretaría 
como he recibido a todos los que me 
han buscado, lo hubiéramos platica-
do sin necesidad de haber hecho un 
paro, así que no se justifica porque 
no ha habido ese acercamiento con 
la Secretaría”, dijo.

 

DOCENTES SON QUIENES DEBEN ACERCARSE 
PARA DIALOGAR: SEDUZAC

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

ZACATECAS, ZAC.- Maestros que 
se mantienen en la toma de la Se-
cretaría de Educación, marcharon 
para exigir a las autoridades que 
sean escuchadas y atendidas sus 
demandas.

La movilización inició alrede-
dor de la 1 de la tarde, teniendo 
como punto de inicio la Secretaría 
de Educación de Zacatecas, don-
de actualmente se encuentra el 
plantón.

Por lo que la movilización se dio 
en dirección a Zacatecas por el 
bulevar, únicamente por el carril 
de baja velocidad, para con ello no 
bloquear esta vía de circulación.

Posteriormente ingresaron a 
las calles del Centro Histórico para 
incorporarse a la Avenida Gonzá-
lez Ortega, y después en la Ave-
nida Hidalgo hasta llegar a la Pla-
za de Armas.

La maestra Alma Ureño relató 
que tras dos semanas de mani-
festación “las autoridades no nos 
han dado la cara y dicen en medios 
de comunicación que somos no-
sotros los que no queremos ne-
gociar, eso es mentira”.

 

TRAS 2 SEMANAS DE PLANTÓN, MARCHAN 
MAESTROS DE PREPARATORIAS

LEVANTAN PARO 
EN 10 DE 30 
PLANTELES

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Docentes y di-
rectivos de Preparatorias Estata-
les, que mantenían tomadas las 
instituciones del subsistema, de-
cidieron dar prioridad a las activi-
dades escolares con los estudian-
tes y buscar una solución a sus 
peticiones, a través de otra vía que 
no afecte más la educación de los 
jóvenes.

A través de las supervisiones, 
este miércoles se registró que 10 
de los 30 planteles tomados, por 
la exigencia de recategorizaciones 
fuera de la normatividad, abrieron 
sus puertas a los estudiantes, y 
que son tres los centros escolares 
los que nunca dejaron de trabajar.

La titular de la dependencia 
educativa, Maricarmen Salinas, 
manifestó que los planteles que 
decidieron retomar sus activida-
des con los estudiantes son El Chi-
que, Malpaso, Huanusco, Jalpa, 
Jerez, Juchipila, Tlachichila, Pinos, 
Pánfilo Natera y Monte Escobedo.

https://ecodiarionoticias.com/notas/tras-2-semanas-de-plantn-marchan-maestros-de-preparatorias
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TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

ZACATECAS, ZAC.- El Consejo 
Zacatecano de Ciencia, Tecnolo-
gía e Innovación (Cozcyt) será el 
anfitrión del Segundo Encuentro 
Bioseguridad Integral y Agroeco-
logía Edición Zacatecas, con el 
cual a través de talleres infantiles 
y charlas por parte de expertos 
nacionales y extranjeros se bus-
cará hacer conciencia sobre te-
mas de gran importancia para el 
estado, como el cuidado del me-
dio ambiente y la seguridad ali-
mentaria.

Al dar la bienvenida a los par-
ticipantes del encuentro, el direc-
tor del Cozcyt, Hamurabi Gamboa 
Rosales, explicó que los temas 
que se tratarán durante los tres 

días de actividades “son cruciales” 
en el contexto actual que se vive 
no solamente en el estado o el 
país, sino en todo el planeta.

“Este espacio se convierte en 
un espacio propicio para el acer-
camiento e intercambio de co-
nocimiento, experiencias y bue-
nas prácticas que nos permitan 
avanzar hacia un futuro más sos-
tenible y resiliente”, comentó 
Gamboa Rosales, quien refrendó 
el compromiso de la institución 
a su cargo para “el desarrollo de 
la ciencia y tecnología en nuestra 
región, y sobre todo en nuestro 
estado”.

 

COZCYT, ANFITRIÓN DEL 
SEGUNDO ENCUENTRO 
BIOSEGURIDAD INTEGRAL Y 
AGROECOLOGÍA

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Como parte de 
la Expo Integradora organizada por 
la Universidad Tecnológica del Es-
tado de Zacatecas (Utzac), alum-
nos de la carrera de Mecatrónica 

presentaron seis prototipos de ro-
bots de exploración espacial.

Dichos prototipos fueron dise-
ñados, programados y ensambla-
dos por los propios alumnos, quie-
ne s pusier o n a  p r u eb a s us 
modelos todo terreno en una es-

tación de escalones y obstáculos.
Estos prototipos funcionales 

formaron parte de los proyectos 
de innovación que alumnos de di-
versas carreras presentaron en 
la Expo Integradora 2024 de la Ut-
zac.

PRESENTAN ALUMNOS DE LA 
UTZAC PROTOTIPOS DE ROBOTS

TEXTO: ECODIARIO
FOTO: ESTHER CONSUEGRA

ZACATECAS, ZAC.- Tras des-
tacar la importancia de mejo-
rar los servicios consulares 
mexicanos en Estados Unidos 
y Canadá, el Pleno de la Asam-
blea aprobó por unanimidad 
un punto de acuerdo propues-
to por el diputado José Juan 
Estrada Hernández, por el que 
se exhorta a la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, esta-
blezca medidas para que los 
Consulados Mexicanos en los 
países señalados, eficienticen 
su atención y agilicen los trá-
mites a favor de la comunidad 
mexicana.

El legislador enfatizó en que 
se requiere un enfoque inte-
gral que abarque la accesibi-
lidad, la calidad de la atención, 
la digitalización de trámites, la 
capacitación del personal y la 
colaboración con otras insti-
tuciones y organizaciones, ya 
que al trabajar en estas áreas, 
se puede contribuir a garan-
tizar que los ciudadanos mexi-
canos reciban la atención y el 

apoyo que necesitan para 
prosperar y desarrollarse en 
el extranjero.

PIDEN INVESTIGAR 
INCONSISTENCIAS EN 
EL CENTRO CULTURAL
El diputado Ernesto González 
Romo presentó ante los dipu-
tados locales una iniciativa de 
punto de acuerdo por la que 
planteó exhortar a la Auditoría 
Superior del Estado de Zaca-
tecas y a la Secretaría de la 
Función Pública del Gobierno 
del Estado de Zacatecas, para 
que realicen una investigación 
respecto de las presuntas in-
consistencias y situación de 
seguimiento de la obra cono-
cida como Centro Cultural 
Toma de Zacatecas, e infor-
men a la sociedad zacatecana 
sobre los hallazgos encontra-
dos en dicha investigación y 
presenten las denuncias co-
rrespondientes a las que haya 
lugar.

 

LLAMAN DIPUTADOS A EFICIENTIZAR 
ATENCIÓN EN SERVICIOS CONSULARES

http://: https://ecodiarionoticias.com/notas/recibe-cozcyt-el-segundo-encuentro-bioseguridad-integral-y-agroecologa 
 https://ecodiarionoticias.com/notas/llaman-diputados-a-eficientizar-atencin-en-servicios-consulares
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ECODIARIO

JEREZ, ZAC.- El DIF prepara un fes-
tejo del Día del Niño, con la parti-
cipación de los Internacionales 
Enanitos Toreros de Aguascalien-
tes, quienes garantizarán una in-
olvidable experiencia para los más 
de 7 mil asistentes que se esperan 
en la Plaza de Toros La Jerezana.

En rueda de prensa la directo-
ra del Sistema, Rocío Azucena Iba-
rra Bautista, resaltó que el evento 
será una oportunidad para fomen-
tar la convivencia familiar y social, 
en un ambiente de alegría, con un 
espectáculo que ofrecerá gran 
diversión pues es ya reconocida 

la labor que realizan en este as-
pecto los Enanitos Toreros.

De forma gratuita, se invita a 
los pequeños acompañados por 
sus padres o algún tutor, a que 
asistan el 1 de mayo a las 4:30 de 
la tarde a la Plaza ya mencionada, 
a disfrutar de este show con las 
imitaciones de artistas como RBD, 
Carín León, Tucanes de Tijuana, 
Ángela Aguilar y varios más.

Los boletos destinados para 
los niños estarán disponibles has-
ta el 30 de abril en los diferentes 
puntos de reparto como son el 
propio DIF, presidencia municipal 
y Centros de Desarrollo Comuni-
tario.

LOS ENANITOS TOREROS, EN 
JEREZ PARA EL DÍA DEL NIÑO

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- La presidenta Rita 
Rocío Quiñones de Luna, en com-
pañía del secretario general de Go-
bierno, Rodrigo Reyes Mugüerza, 
acudieron a una de las ladrilleras de 

Fresnillo, donde conmemoraron el 
Día del Niño con diversión y alegría 
a los hijos de trabajadores.

Las actividades estuvieron a 
cargo de la coordinación del Sistema 
Integral de Protección a Niñas, Niños 
y Adolescentes en Fresnillo (SIPIN-

NA), quienes a través del juego y las 
actividades lúdicas descubrieron lo 
importante que son en la sociedad.

Quiñones de Luna dio la bienve-
nida a Rodrigo Reyes, a quien ade-
más le agradeció por estar atento 
a la niñez fresnillense y traer un 

mensaje de paz a los pequeños, 
quienes saben que a través del amor 
y la unidad con su familia ayudan a 
su municipio.

Por su parte Reyes Mugüerza 
aseveró que es importante que se 
refuerce el papel de las infancias en 

la pacificación de nuestro estado 
mediante un día de aprendizaje y 
diversión.

Los niños además de dibujar, 
cantar, jugar disfrutaron de un show 
de payasos y conocieron cuál es el 
trabajo de los bomberos. 

LLEVAN DIVERSIÓN Y UN MENSAJE DE PAZ 
A HIJOS DE LADRILLEROS

TEXTO Y FOTO: JOSÉ ARELLANO

FRESNILLO, ZAC.- A unos días de 
que Matías Chiquito Díaz de León, 
delegado del Instituto Nacional 
Electoral (INE), aseguró que era 
necesario acuartelar a los ele-
mentos policíacos municipales, 
Rita Quiñones de Luna, presiden-
ta municipal, dijo que no hay ne-

cesidad de emprender este tipo 
de medidas.

Díaz de León refirió que esta 
medida ayudaría a evitar que se 
presenten situaciones de que in-
terfieran en la jornada del 2 de 
junio, como hostigamientos, que 
afecten durante el desarrollo de 
ésta.

Quiñones de Luna destacó 

que se deben respetar los dere-
chos tanto laborales, así como 
las actividades de la corporación 
para los elementos policiacos du-
rante la jornada electoral del 2 de 
junio.

 

NO HAY NECESIDAD DE 
ACUARTELAR A POLICÍAS: 
RITA QUIÑONES

https://ecodiarionoticias.com/notas/no-hay-necesidad-de-acuartelar-a-policas-municipales-alcaldesa


14      SEGURIDAD   ecodiariozacatecas  Jueves 25 de abril de 2024

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Paramédicos 
y rescatistas de la Coordinación 
Estatal de Protección Civil (CEPC) 
atendieron un reporte de acciden-
te vehicular tipo salida de camino 
con volcadura, en la carretera a 
Vetagrande.

Al llegar al lugar, encontraron 
un vehículo volcado en un arroyo 

a unos metros de la carretera. Se 
trataba de una camioneta Che-
vrolet Avalanche, de color negro, 
conducida por Domingo.

El conductor fue trasladado a 
la clínica 1 del IMSS y se reportó 
como estable. Los paramédicos 
realizaron las evaluaciones nece-
sarias y brindaron la atención co-
rrespondiente en el lugar del ac-
cidente.

VUELCA VEHÍCULO EN 
CARRETERA A VETAGRANDE

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Elementos de 
la Policía Municipal de la capital 
aseguraron una réplica de un arma 
de fuego en una institución edu-

cativa.
El reporte se dio por medio del 

Sistema de Emergencias 911, por 
lo que se activó un protocolo es-
pecial para brindar apoyo a la ins-
titución.

Debido a ello, dos menores 
fueron canalizados a la Fiscalía 
General de Justicia del Estado de 
Zacatecas, para que la instancia 
realice las investigaciones perti-
nentes.

ASEGURAN RÉPLICA DE ARMA 
DE FUEGO EN UNA ESCUELA

ECODIARIO

JEREZ, ZAC.- Como resultado del 
despliegue policial y operativos de 
búsqueda, las Fuerzas de Seguri-
dad ubicaron y rescataron, en el 
municipio a siete personas repor-
tadas como privadas ilegalmente 
de su libertad.

Tras un despliegue operativo 
de búsqueda de personas desapa-
recidas llevado a cabo en comuni-
dades del municipio referido, ele-
mentos de la Policía Estatal 
Preventiva y Policía de Investiga-
ción ubicaron y liberaron a cinco 
mujeres y dos hombres que ha-
brían sido privados de su libertad, 
horas antes, en dicha demarcación.

Las víctimas, cinco mujeres, una 
de ellas menor de edad y el resto 
de 19, 21, 36 y 43 años, así como 
dos hombres de 20 y 45 años, fue-
ron localizadas en inmediaciones 
de la comunidad El Durazno.

Estas personas se encuentran 
en buen estado de salud y, una vez 
que se les brindó atención y apoyo 
inmediato, fueron resguardadas y 
se realizaron las acciones necesa-
rias para regresarlas con sus fa-
milias.

LOCALIZAN A 3 PERSONAS 
PRIVADAS DE LA LIBERTAD 
EN FRESNILLO
Derivado del despliegue operativo 
de búsqueda de personas que las 
Fuerzas de Seguridad mantienen 
en el territorio zacatecano, en el 
municipio de Fresnillo fueron loca-
lizadas y rescatadas tres personas 
privadas de su libertad.

EN JEREZ Y FRESNILLO

RESCATAN A 10 PERSONAS 
SECUESTRADAS

Durante los operativos de bús-
queda de personas llevados a cabo 
por efectivos de la Policía Estatal 
Preventiva y Policía de Investiga-
ción en comunidades de Fresnillo, 
en el transcurso de la madrugada 

de este miércoles fueron localiza-
dos tres hombres, quienes refirie-
ron haber sido privados de su liber-
tad el pasado lunes 22 de abril.

Las personas refirieron ser ori-
ginarias de Fresnillo y tener su do-

micilio en diferentes comunidades.
Las víctimas localizadas son del 

sexo masculino, de 32, 46 y 57 años, 
mismos que fueron ubicados cer-
ca de la comunidad Las Palmas.

Los tres fueron valorados con 

buen estado de salud y, una vez 
que se les brindó atención y apoyo 
inmediato, fueron resguardados 
por la autoridad competente para 
llevar a cabo las acciones necesa-
rias y regresarlos con sus familias.
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CIUDAD DE MÉXICO.- La Iglesia ca-
tólica condenó el uso de la imagen 
de la Santa Muerte en propaganda 
difundida en redes sociales, e hizo 
un llamado a la paz y al rechazo de 
la violencia.

Manifestó su preocupación por 
la implementación de una cultura 
de muerte y violencia a través de 
la narcocultura que se difunde en 
redes sociales.

“Imágenes violentas, cultos dis-
torsionados como el de la Santa 
Muerte y amedrentamientos digi-
tales. Esta propagación de conte-
nido dañino está distorsionando 
los valores fundamentales que nos 
han caracterizado como nación y 
erosionando el tejido social”, seña-
ló en un comunicado.

La Iglesia denunció así la glori-
ficación de la violencia y exhortó 
a todos los sectores de la sociedad 
a unirse en rechazo a prácticas 
destructivas.

“Hacemos un llamado a una 
profunda conversión de los cora-
zones y optar por un cambio radi-
cal, pasando de una cultura de 
muerte a una cultura propia de la 
Civilización del Amor”, insistió.

CONDENA IGLESIA LA DIFUSIÓN DE 
LA SANTA MUERTE EN REDES SOCIALES

ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- Bertha 
Alcalde Luján, directora del Ins-
tituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores 
del Estado (ISSSTE), informó 
que 716 servidores públicos al 
interior del organismo han sido 

sancionados por corrupción.
Alcalde Luján explicó que 

se han iniciado 158 investiga-
ciones por corrupción al interior 
del ISSSTE.

“Otro de los rubros muy im-
portantes, como ustedes sa-
ben, es el combate a la corrup-
ción”, indicó la funcionaria 

federal.
“También en este caso con 

el apoyo de Función Pública, 
de la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, se han 
iniciado 158 investigaciones y 
se han sancionado alrededor 
de 716 servidores públicos”, 
puntualizó.

SANCIONA ISSSTE A 716 
SERVIDORES PÚBLICOS 
POR CORRUPCIÓN



“Es la etapa de la construcción de los cimientos de todo ser humano…”

Infancia igual a destino

SUSANA 
SÁNCHEZ

Esta frase atribuida a Sigmund 
Freud y de todos conocida sir-
ve para recordarnos que en la 
niñez es donde se construye 

gran parte de la persona humana, 
nuestro carácter y temperamento se 
forjan en esta etapa tan importante 
de la vida y es, en gran medida lo que 
marca nuestro destino, que, aunque 
no está determinado si está orientado.

El concepto de infancia aplica a la 
primera fase del desarrollo del ser 
humano comprendida entre el naci-
miento y la adolescencia, es la parte 
de la vida que nos ayuda a generar 
muchas de las herramientas que 
como adultos necesitaremos para 
afrontar la vida y ser felices en ella.

Es la etapa de la construcción de 
los cimientos de todo ser humano, el 
momento donde se consolidan todas 
las bases en las que se sostiene una 
persona con toda su integridad. De 
ahí la importancia de garantizar a to-
dos los niños una vida feliz, tranquila 
y llena de cosas lindas.

En este día del niño que se aproxi-
ma me gustaría aprovechar la fecha 
para comentar algunos puntos sobre 
la niñez de nuestros hijos, y de paso 
para reflexionar sobre la nuestra.

Podemos decir que la niñez o in-
fancia es ese primer periodo de la vida 

de las personas que comprende des-
de el nacimiento al principio de la ado-
lescencia, muchos autores hablan de 
la importancia que tiene esta etapa 
en la vida de una persona, Y es que 
muchos de los constructos psicoló-
gicos y emocionales se forman aquí, 
y es fundamental buscar el que los 
niños vivan su infancia de manera 
que se sienten las bases que los haga 
adultos sanos psicológica y emocio-
nalmente y que nosotros como sus 
padres les brindemos desde el inicio 
las herramientas necesarias para lo-
grar ese objetivo.

En la actualidad hay más de mil 
quinientos millones de niños, todos 
viviendo circunstancias diferentes 
en todos lados, habrá infancias felices, 
pero habrá otras que no tanto y otras 
francamente difíciles.

Valdría la pena preguntarnos como 
están viviendo nuestros hijos su in-
fancia, o que tienen en su mente y en 
su corazón sobre como la vivieron si 
es que ya la han pasado- un valioso 
ejercicio de formación es hacerles 
preguntas como que sienten, que 
piensan, si son felices, si sienten que 
algo les falta en su vida.

Asimismo, es fundamental que no-
sotros mismos recordemos nuestra 
infancia y subsanemos aquello que 

como niños no nos gustó y ahora 
como adultos tenemos la posibilidad 
de sanar. Es importantísimo conectar 
con nuestro niño interior para poder 
avanzar y dejar atrás lo que no abona 
de nuestra propia infancia.

Maestra en Educación Familiar

LA FAMILIA
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“Un libro en nuestras manos es una ventana a un mundo de posibilidades”

Los libros y nuestra 
memoria histórica

Como cada año, el 23 de abril 
celebramos el Día Mundial 
del Libro, una fecha que trae 
a colación no solamente el 

placer de la lectura, sino también el 
papel fundamental de los libros 
como guardianes de la memoria his-
tórica.

Es a través de páginas escritas 
por hombres y mujeres que han 
atestiguado tiempos pasados, que 
nos remontamos a otras épocas, 
revivimos batallas ganadas y per-
didas, conocemos las ideas que die-
ron forma a la sociedad y compren-
demos así las raíces de nuestro 
presente. Los libros nos ofrecen ven-
tanas a mundos diversos, nos permi-
ten conocer otras culturas, cosmo-
visiones y formas de vida, sumando 
riqueza a la propia comprensión del 
mundo.

Ligado a su valor histórico, los li-
bros también hacen posible la trans-
parencia. En ellos encontramos re-
g i s t r o s  d e  e v e n t o s  p o l í t i c o s , 
económicos, sociales, lo que nos per-
mite estudiar la actuación de nuestras 
autoridades desde tiempos remotos 
y presentes, y exigir rendición de 
cuentas. La lectura se ha convertido 
en un hábito indispensable y aliado 
en el combate a la corrupción, la des-
información y la manipulación, herra-
mientas que debemos preservar para 
apoyar a construir sociedades justas 
y equitativas.

Aún en la actualidad, donde la ma-
yoría de nuestros archivos y activi-
dades se han digitalizado, la impor-
tancia de los libros como guardianes 
de la memoria y la transparencia se 
vuelve aún más evidente. Los libros 
nos ofrecen un refugio de la inmedia-

tez y la superficialidad, un espacio 
para la reflexión crítica y el análisis 
profundo.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

SAMUEL 
MONTOYA
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